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REQUERIMENTO DE CONVOCAÇÃO°___________, DE 2017 

(Da Sra. ERIKA KOKAY) 

 

Requer seja convocado o Sr. Ministro da 
Defesa, a fim de prestar esclarecimentos 
sobre a atuação de militares da Força 
Aérea Brasileira (FAB) em abordagem a 
indígenas Guarani-Kaiowá, na região da 
fazenda Brasília do Sul, município de 
Juti, Mato Grosso do Sul, conforme 
noticiado pela imprensa em 27/03/2017. 

 

 

Senhor Presidente, 

 

Requeiro a V. Exa., com base no art. 50 da Constituição 

Federal e na forma do art. 219, § 1º, do Regimento Interno, que, ouvido o 

Plenário, se digne adotar as providências necessárias à Convocação do 

Ministro de Estado da Defesa, Sr. Raul Jungmann, para comparecer à 

Comissão Parlamentar de Inquérito que investiga a Fundação Nacional do 

Índio (Funai) e o Instituto de Colonização e Reforma Agrária (Incra), a fim de 

prestar esclarecimentos a esta Casa sobre a atuação de militares da Força 

Aérea Brasileira (FAB) em abordagem a indígenas Guarani-Kaiowá, na região 

da fazenda Brasília do Sul, município de Juti, Mato Grosso do Sul, conforme 

noticiado pela imprensa em 27/03/2017.  

JUSTIFICAÇÃO 

                              O presente requerimento visa à convocação do Ministro da 

Defesa no intuito de que possa prestar os devidos esclarecimentos acerca da 

participação de militares da Força Aérea Brasileira (FAB) em abordagem a 

indígenas Guarani-Kaiowá, na região da fazenda Brasília do Sul, município de 

Juti, Mato Grosso do Sul, conforme noticiado pela imprensa em 27/03/2017. 

                           Conforme denúncias datadas de 27/03/2017, um helicóptero 

pousou em uma região que é reivindicada como terra tradicional indígena no 

Mato Grosso do Sul. Integrantes da comunidade guarani-kaiowá acampada na 
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fazenda Brasília do Sul, em Juti, a 311km de Campo Grande, afirmam que 

homens encapuzados desceram de uma das aeronaves e abordaram, de forma 

agressiva, duas moradoras da comunidade. De acordo com entidades de 

defesa dos Povos Indígenas,  informações iniciais dão conta de que seria uma 

aeronave da Força Aérea Brasileira (FAB).                  

                            

                 Pelo exposto, julgamos fundamental que o ministro venha perante a 

CPI Funai/Incra fornecer os devidos esclarecimentos sobre os fatos acima 

narrados, até para que lhe seja facultada a oportunidade de apresentar a 

versão do ministério para as questões em comento. 

 

Sala das Sessões, em______de _____________de 2017. 

 

 

 

Deputada ERIKA KOKAY – PT/DF 

 


